

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre, 3.75 pts.
Fuera de la capital, un trimestre, 4.50 id.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Os ediciones diarias.

Martes 11 de Agosto de 1914.

Año XXX. - Núm. 9.257.

POR TELEFONO Y POR TELEGRAFO

LA GUERRA EUROPEA

Nuestros telefonemas de ayer.

Durante la tarde y la noche de ayer recibimos los siguientes importantes telefonemas de nuestro querido compañero y activo colaborador señor Sánchez del Arco, cuyos telefonemas expusimos en nuestros encierros de la plaza Mayor y calle de la Rúa.

Un combate entre las tropas francesas y alemanas.

Derrota de los alemanes. — 1.500 muertos. — 1.000 prisioneros. — Tropas alemanas al valle Serlle.

Madrid 10 (2,15 t.)

De Bruselas se recibe un telegrama en el que se da cuenta de un encuentro habido entre tropas francesas y alemanas, cerca de Genelli (en el Luxemburgo belga).

El combate fué muy reñido, saliendo, al fin, derrotados los alemanes.

Estos sufrieron numerosas bajas, pudiéndose afirmar que la cifra de muertos se eleva á 1.500.

Los franceses hicieron á los alemanes 1.000 prisioneros.

Añade este despacho que los alemanes han enviado al valle de Serlle (Lorena), un numeroso contingente de fuerzas, con el objeto de detener, en este campo, la marcha de los franceses sobre la frontera alemana.

PELAYO

UN GRAN COMBATE NAVAL

Lucha empeñada - 28 unidades alemanas, á pique. Ocho prisioneras. 16 buques ingleses, perdidos. — Muerte del almirante inglés.

Madrid 10 (6 t.)

Llegan noticias en este momento, por diversos y muy fidedignos conductos, de haberse librado, en el mar del Norte, entre las escuadras inglesa y alemana, un formidable y espantoso combate naval. La lucha ha sido épica.

Los ingleses han inutilizado 28 buques, alemanes, entre los que figuran ocho grandes acorazados. Además, han capturado, haciéndoles prisioneros de guerra, á ocho buques alemanes más.

Los alemanes consiguieron destruir 16 buques ingleses, entre ellos el buque-almirante «Orión».

Durante el combate falleció el almirante inglés que mandaba la escuadra, mister Jellicoe.

PELAYO

Los rusos entran en Austria.

La incursión - Tropas austriacas en la frontera italiana. — Un hallazgo importante.

Madrid 10 (6 t.)

Los rusos, según despachos que se reciben, han penetrado en territorio austriaco.

La incursión la han realizado por el valle de Sytz.

Se sabe que Austria ha enviado tropas á la frontera italiana.

Añade este telegrama que en la embajada alemana de San Petersburgo, se ha hecho, por las autoridades militares un registro, que ha dado un resultado inesperado y que ha causado enorme sensación, á la vez que indignación general.

En la dicha embajada alemana ha sido hallado un verdadero arsenal de armas y municiones y violentas proclamas revolucionarias destinadas á sembrar la indisciplina en el ejército ruso.

PELAYO

MRS DEL COMBATE NAVAL

El buque almirante inglés, se hunde con seis buques alemanes.

Madrid 10 (7,30 t.)

Comienzan á recibirse nuevos detalles del gran combate naval librado en aguas del mar del Norte entre las escuadras inglesa y ale-

mana, de cuyo tremendo hecho de armas he dado cuenta en telefonema anterior.

Según estos nuevos datos, el magnífico buque almirante inglés, denominado «Orión», antes de hundirse y casi destrozado, continuó luchando heroicamente, consiguiendo inutilizar á seis acorazados alemanes.

Estos seis buques alemanes se hundían en el mar al mismo tiempo que el «Orión».

PELAYO

Un submarino alemán á pique.

Otro encuentro en el mar del Norte. — Los alemanes pierden un submarino.

Madrid 10 (7,40 t.)

De Londres comunican que en aquel almirantazgo se han recibido noticias oficiales de un nuevo encuentro de una flotilla de submarinos alemanes con otros barcos ingleses.

Se trabó combate, que duró poco tiempo.

En la lucha los alemanes perdieron un submarino.

Los ingleses no experimentaron pérdida alguna.

PELAYO

China, también contra Alemania.

Por unos fusilamientos, China bombardeará una posesión alemana.

Madrid 10 (7,50 t.)

Como última noticia de la tarde, ahí va una que llega en este momento.

Con motivo de haber fusilado los alemanes á tres chinos en Tsinjiao, el Gobierno de China ha ordenado que enviará su escuadra y bombardeará la ciudad de Kiao-Chao, posesión que Alemania tiene bajo su protectorado en el Imperio Celeste.

PELAYO

Telegramas de hoy.

Conferencias de las 5 y 6 m.

Madrid 11.

LA CAMPAÑA DE BÉLGICA

Una compañía belga, derrotada á un regimiento alemán. — Tropas capturadas.

Dicen de Bruselas, que una compañía del 14.º regimiento de infantería belga, tuvo un encuentro junto á la villa de Brachón, con un regimiento alemán.

Los belgas sostuvieron con el enemigo un vivo y nutrido tiroteo.

Los alemanes, á pesar de la superioridad numérica, fueron derrotados, teniendo que declararse en retirada.

Abandonaron dos ametralladoras, algunos fusiles y otros efectos, que quedaron en poder de los soldados belgas.

Estos se apoderaron además de la bandera del regimiento alemán.

Enviado de Poincaré.

Monsieur Poincaré, presidente de la República francesa, ha enviado á Bruselas al general Dupagne, de su cuartel militar, con la misión especial de entregar al Rey Alberto la medalla de la Legión de honor.

Lieja continúa resistiéndose.

Según las últimas noticias, Lieja continúa resistiéndose.

La guarnición ha rechazado los ataques de los alemanes.

El general Lenhan, gobernador militar de la plaza, ha manifestado que seguirá la defensa hasta agotar el último cartucho.

Los alemanes han recibido refuerzos.

Aldea arrasada.

Las tropas alemanas han arrasado la aldea de Mel, que había sido ocupada desde los primeros días de la invasión.

Los habitantes de Mel se sublevaron contra el destacamento alemán que había quedado de guarnición.

El jefe del destacamento ordenó que fueran fusilados varios de los paisanos sublevados y que la aldea fuera arrasada.

Precauciones.

En varias poblaciones belgas se toman precauciones para aumentar las defensas con objeto de evitar que los alemanes puedan continuar sus avances.

Muchas casas particulares han sido convertidas en verdaderos arsenales.

Alistamiento de voluntarios.

Al Gobierno de Bruselas se han presentado unos 40.000 paisanos belgas, pidiendo ser alistados para incorporarse al ejército de operaciones contra los invasores alemanes.

En Bélgica continúa el entusiasmo.

Alemanes y franceses. — Un combate

Un telegrama recibido anoche en la redacción de «Le Marin», de su corresponsal en Amberes, da cuenta de que el pasado viernes tuvieron franceses y alemanes un nuevo encuentro cerca de Harlen.

Se ignora en realidad lo ocurrido.

Parece que los franceses quedaron vencedores.

En detalle, no se sabe más sino que los alemanes abandonaron en poder del enemigo unos sesenta soldados prisioneros.

Estación de campaña.

Los alemanes han construido, en territorio perteneciente al pequeño ducado de Luxemburgo, una estación de 400 metros de superficie, con cuadras, depósitos y otras obras necesarias.

Dicha estación de campaña servirá para el desembarco de tropas, caballos y material de artillería.

La lucha en los balkanes.

Austriacos y montenegrinos. Derrota de los austriacos. Plazas importantes en poder de los montenegrinos.

Los soldados del pequeño estado de Montenegro han bajado de sus montañas, donde se habían mantenido hasta ahora y han tomado la ofensiva contra los ejércitos austriacos.

Está confirmado que los montenegrinos han atravesado la frontera austriaca, internándose en territorio del imperio y ocupando poblaciones importantes en la provincia de Herzegovina.

En varias ocasiones los austriacos han sido derrotados.

Los montenegrinos se han apoderado después de formidable asalto, de Kascautz, Klobaux y otras plazas de menor importancia.

Los austriacos se han retirado, para mantenerse á la ofensiva.

Un cuerpo de ejército serbio marcha para unirse con las tropas montenegrinas.

El embajador alemán.

El Gobierno de Belgrado ha entregado los pasaportes al embajador alemán, en vista de la declaración de la guerra.

DE PARÍS

Los tiradores argelinos. — El embajador de Austria. — General francés maltratado por los alemanes.

Ha llegado á París la noticia que se considera como cierta, que el cuerpo de tiradores argelinos, con otras tropas procedentes de Argelia, han marchado hacia la frontera, estando á punto de ocupar la Alta Alsacia.

El Gobierno francés ha entregado los pasaportes al embajador de Austria-Hungría.

Monsieur Armés, general francés detenido en Stuttgart por los alemanes, ha dirigido al ministro de Negocios de la nación una memoria, detallando los malos tratos de que ha sido objeto por parte de los alemanes.

Dice el general Armés que los alemanes le detuvieron, cuando estalló la guerra, privándole durante varios días de la comunicación postal y telegráfica.

El día 5 de Agosto se le presentaron dos delegados de la policía, dándole orden de marchar en el término de tres horas.

Los dos policías le condujeron á

la estación, llevándole á viva fuerza á un coche de cuarta clase.

En la primera estación un oficial alemán le detuvo, acusándole de espionaje.

La multitud, excitada por las acusaciones del oficial, se sublevó contra el general francés, tratando de lyncharle.

Algunos llegaron hasta querer arrojarle del tren por la ventanilla.

Un policía se acercó como si fuera á protegerle de las iras del público.

Pero el mismo policía maltrató al militar extranjero, intentando ponerle esposas en las manos y conducirlo á la cárcel.

El general hizo alguna resistencia, alegando su condición de extranjero, sorprendido por los acontecimientos, pero el público, lejos de atender sus justificaciones, le golpeó bárbaramente, haciéndole perder el sentido.

Añade en su memoria el general francés que don Bernardino del Campo, presidente de la república del Brasil, que viajaba con su esposa, salió en su defensa y fué también maltratado por el público.

Un destacamento de soldados, en vez de contener al populacho, se unió á éste, dejando al señor del Campo casi muerto á culatazos.

Luego les condujeron hasta la frontera suiza, donde les abandonaron, después de haberles despojado de las alhajas y del dinero que llevaban.

El señor del Campo ha hecho ya la reclamación consiguiente, confirmando en un todo las acusaciones del general Armés.

DE LONDRES

Noticia desmentida. — El ataque de los submarinos alemanes á los cruceros ingleses. — Una suscripción. — Ofrecimiento del Canadá.

Comunican de Londres que ha sido desmentida la noticia de haberse librado un importante combate entre las escuadras alemanas é inglesas en el mar del Norte.

Se ha confirmado, en cambio, que la escuadrilla de submarinos alemanes atacó á los cruceros ingleses.

Estos rechazaron el ataque, inutilizando un sumergible, que fué echado á pique.

Varios submarinos alemanes resultaron con averías.

Los barcos ingleses no sufrieron daño ninguno.

La suscripción patriótica abierta por iniciativa del rey Jorge á beneficio de las víctimas de la guerra, arroja una importante cantidad.

Al tercer día de abierta la suscripción, se elevaba á 100.000 libras la cantidad recaudada.

Todos los días se reciben donativos de consideración.

Casi todos los capitalistas británicos se han suscrito con cantidades importantes.

El Gobierno autónomo de la colonia inglesa del Canadá, ha ofrecido á la Metrópoli el envío de un cuerpo de ejército de 50.000 hombres en caso de que se considere necesario.

En España.

DEL FERROL

Los buques austriacos.

Los buques austriacos que se han refugiado en el Ferrol no han salido todavía del puerto por temor de ser capturados por los ingleses, que navegan á la vista de la costa, ejerciendo una vigilancia constante.

DE ALICANTE

Llegada del «Sitges». — La vigilancia de los franceses. — Las defensas de Argel. — Vigilancia en la plaza. — Otros detalles.

El capitán del barco dice que el día 6, cuando el «Sitges» se acercaba hacia Argel, vió que dos torpederos franceses que vigilaban la costa, se aproximaban al buque.

Uno de ellos pasó de largo por la parte de popa.

El otro torpedero, llamado «Pomparé», se acercó al barco. Preguntó, por medio de banderas, el nombre, nacionalidad, procedencia y punto de destino del «Sitges».

El comandante del torpedero preguntó al capitán del «Sitges» si había encontrado en alta mar dos acorazados con bandera alemana.

A bordo del «Sitges» viajaban 60 reservistas franceses que marchaban á incorporarse á filas.

Refieren los tripulantes que la plaza de Argel se halla dispuesta para resistir cualquier ataque.

Han sido aumentadas las defensas de la plaza.

Hacia la parte del mar se han colocado baterías de cañones del más grueso calibre.

La guarnición ejerce una vigilancia muy activa.

Diariamente se eleva dos veces un hidroplano, que efectúa un reconocimiento detenido, con objeto de descubrir la llegada del enemigo.

La ciudad está casi desierta. La mayoría de los habitantes han marchado, huyendo de los horrores de un bombardeo y de la carestía de las subsistencias.

Por las calles patrullan fuerzas de caballería.

La infantería custodia todas las entradas de la población, el muelle y todos los lugares estratégicos.

Las autoridades obligan á los vecinos á recluirse en sus domicilios, sin salir á la calle por ningún pretexto, desde las ocho de la noche.

En el puerto hay detenidos varios barcos mercantes, franceses en su mayoría.

La plaza ha recibido muchos refuerzos.

El viernes entraron en el puerto tres grandes acorazados franceses. Los barcos cargaron víveres y carbón, zarpando nuevamente.

Se les agregó un crucero y una escuadrilla de trece torpederos.

Al ponerse la escuadra en marcha, las bandas de música del acorazado que llevaba las insignias de almirante, tocó los himnos reales inglés y ruso y la «Marsellesa».

El «Sitges» condujo 540 obreros. Hasta llegar á mar libre, el barco fué escolgado por dos torpederos franceses.

DE SAN SEBASTIAN

Trenes de heridos.

Comunican de San Sebastián que al Sur de Francia han llegado varios trenes militares conduciendo centenares de heridos, que han sido repatriados entre varias poblaciones donde se han establecido hospitales de sangre.

El número de heridos hace suponer que ya ha habido encuentros de grande importancia.

PELAYO

Conferencia de las 6 mañana.

Madrid 11.

La perturbación comercial e industrial en España.

EN ZARAGOZA

Gestiones.

Dicen de Zaragoza que el diario de aquella capital, «Heraldo de Aragón», publica una extensa información acerca de las gestiones que viene haciendo aquella Cámara de Comercio de acuerdo con la de Madrid, y relacionados con las derivaciones que la guerra europea tiene para el comercio nacional español.

EN VALENCIA

El banco y los créditos comerciales. — Los repatriados. — Suspensión de trabajos. — Falta de carbón.

De Valencia comunican que el Ayuntamiento de aquella capital ha acordado pedir al Gobierno que gestione del Banco de España que vuelva á conceder créditos comerciales á los solventes, y que se conceda también la exportación del arroz.

Continúan llegando repatriados españoles.

También llegaron ayer buen número de obreros de la Canadiense, por haber quedado sin trabajo.

Se anuncia que la importante compañía de Sierra Menera suspenderá sus trabajos por falta de carbón.

EN MALAGA

Con tal motivo quedarán sin trabajo millares de obreros.

EN MALAGA

Reunión importante. — Un ofrecimiento. — Un barco ruso

En Málaga se celebró ayer una importante reunión de autoridades, fabricantes de harinas y panaderos.

La reunión tuvo por objeto estudiar el modo de evitar la subida del pan, anunciada para hoy.

Durante la discusión entablada, el señor don José Cuevas, fabricante de harinas, ofreció facilitar, durante ocho días, á 40 pesetas el saco, bastante cantidad de harina, para evitar la subida del pan.

Se espera que, en su día, tome el Gobierno medidas oportunas para evitar la carestía del trigo.

Fuera del puerto fondeó el barco mercante ruso «Soboronov».

Conduce un cargamento de arroz.

Al llegar, pretendió carbonear como el vapor procede de Saigón, puerto infestado todavía por la peste bubónica, fué sometido á escrupulosa desinfección.

EN ALICANTE

Un barco que llega ignorando la guerra. — Más repatriados. — El pan. — 14.000 españoles esperan ser embarcados en Orán.

A Alicante llegó ayer el vapor mercante español «Adolfo», con cargamento de fosfatos.

Ignoraba la noticia de la guerra europea.

Al llegar al estrecho de Gibraltar fué inspeccionado por un torpedero inglés, dejándole continuar su viaje á Alicante.

También llegó ayer á Alicante el vapor español «Torreblanca», conduciendo á 800 repatriados, procedentes de Francia.

La mayoría de los repatriados son naturales de la región alicantina.

Se les han facilitado medios para seguir el viaje á sus respectivas localidades.

Los repatriados llegan en la mayor miseria.

El alcalde se propone reunir hoy á los panaderos con el objeto de conocer las existencias de harinas de que disponen.

De Argelia llegó ayer un barco español con importante cantidad de moneda francesa.

No encontró quien se la cambiara.

El capitán del barco conferenció con el gobernador, anunciándole que en Orán esperan ser embarcados unos 14.000 españoles.

MAS DE MALAGA

A. Madrid. — Conflicto. — Sin pesca

De Málaga salió ayer, con dirección á Madrid, la Comisión gestora para hacer que el Gobierno atienda las peticiones que tiene hechas aquella Cámara de Comercio.

A los comisionados se les tributó cariñosa despedida.

Nuevos telegramas recibidos de Málaga dicen que se avecina un grave conflicto para la industria pesquera.

Siete empresas, que surten de pescado á Málaga y las provincias limítrofes, amarrarán sus barcos por falta de carbón.

Estas empresas se surtían de carbón en Gibraltar, y tenían contratadas cantidades de carbón hasta fin de año.

La Cámara de Comercio ha pedido al Gobierno que consiga de Inglaterra que los barcos pesqueros carbonen en Gibraltar.

EN CASTELLON

Los fabricantes de alpargatas cierran sus fábricas.

De Castellón participan que ayer se reunieron los fabricantes de alpargatas, tomando el acuerdo de cerrar sus fábricas.

Esta determinación se debe á la restricción de créditos, motivada por el conflicto europeo.

Holgarán, forzosamente, 6.000 obreros y obreras.

EN CERVERA

400 repatriados sin socorros.

El Alcalde del pueblo de Cervera (Castellón), participa al Gobernador civil de aquella provincia que

allí viven 400 repatriados españoles, a los que no puede socorrer por falta de recursos.

Conferencia de las 7 mañana. (EXTRAORDINARIA)

Más noticias del día.

MADRID Dice Quejana. Al recibimos esta madrugada el subsecretario de Gobernación, señor Quejana, nos ha manifestado que es probable que el Rey marche esta tarde a San Sebastián.

Provincias.

DE ORENSE Se ve un aeroplano que sigue a Portugal.

De Orense comunican que en el pueblo de Entrino se vio ayer evolucionar un aeroplano, alejándose después en dirección a Portugal.

DE OVIEDO Huelga de mineros, solucionada.

Participan de Oviedo que ayer quedó solucionada la huelga de obreros mineros de la mina Ribote.

DE BILBAO El señor Maura.

De Bilbao regresó ayer a Solórzano el señor Maura.

Pasó la mañana leyendo y pintando. Luego, acompañado del señor Ibarra, fué a Guernica, donde veranea el señor Allendesalazar, con quien almorzó.

Por la tarde tomó el té en el Palacio de los Marqueses de Ibarra, marchando a Solórzano.

DE PALENCIA Obreros que regresan.

Del mediodía de Francia llegaron ayer a Palencia unos 500 obreros agrícolas repatriados.

DE FERROL "El Almirante Lobo," "El España."

En Ferrol se espera la llegada del transporte de guerra "Almirante Lobo," que conduce pólvora para el acorazado "España."

DE BARCELONA Joselito se entrena.

En la plaza de las Arenas y ante numerosos amigos, el espada Joselito Galló, ayudado del banderillero Blánquez, estoqueó un becerro de la viuda de Soler.

Joselito se haría de torrear magistralmente con el capote y la muleta, dando pases de todos los estilos.

Mató al becerro de una gran estocada.

Joselito demostró estar mejor, si cabe, de facultades, que antes de la cogida.

Sus amigos le felicitaron. Presidió la junta el senador reformista señor Juiyó.

DE VIGO Explosión de petróleo.

En una refinería de petróleo, y en el momento de recibirse un cargamento de petróleo en bruto, hizo explosión, incendiando el despacho.

El fuego pudo ser localizado. Don Antonio Córdón, apoderado de la fábrica y dos obreros, resultaron con quemaduras leves.

DE GIJÓN Un ahogado.

En la playa de San Lorenzo, de Gijón, se ahogó ayer don Francisco García Moscatelli, interventor del Palace-Hotel, de Madrid.

Era un gran nadador. Confiando demasiado en sus fuerzas, se internó en el mar, adentrándose, un momento en que nadie, a causa de la distancia, pudo acudir en su socorro.

DE HUESCA Hallazgo de un cadáver.

Dicen de Huesca que en el término del pueblo de Perdigueras fué ayer encontrado un cadáver.

El cadáver fué identificado. Sellama el muerto Eduardo Campo Guillén, de cuarenta y cuatro años, casado y con hijos.

Presenta una herida en el pulmón. La Guardia civil detuvo a Manuel Erenza, como autor presunto del crimen.

DE SAN SEBASTIAN Los infantes don Raniero y don Felipe.

Han llegado a San Sebastián los infantes don Felipe y don Raniero.

Extranjero.

DE MÉJICO Los yanquis se apoderan de Méjico.

Según un telegrama recibido por un rico mejicano que vive en Santander, las tropas yanquis se han apoderado de la capital.

EL FERROCARRIL DE AVILA ACUERDOS DEL GOBIERNO

Entre los telegramas que nuestro activo corresponsal en Madrid nos trasmitió ayer tarde y expusimos en nuestro encerrado de la plaza Mayor, figura el siguiente, que entraña una importancia que no ha de ocultarse a nuestros lectores, ya que se trata de la solución de un problema que interesa enormemente a Salamanca y su provincia, y al cual han dedicado toda su atención nuestros representantes en Cortes, muy especialmente el señor Pérez Oliva, la Diputación provincial, el Ayuntamiento de la capital y el de Peñaranda y cuantos organismos y personalidades se preocupan de cuanto a nuestra capital afecta.

Nos referimos a la terminación de la línea férrea de Avila a Salamanca.

El telefonema de nuestro corresponsal dice lo siguiente: «Madrid 10 (7,30 I.)

Con objeto de conjurar la crisis obrera que a consecuencia de la guerra pudiera producirse en Salamanca, el Consejo de ministros hoy celebrado acordó autorizar a la primera división de ferrocarriles para que, por cuenta del Estado, se ejecuten las obras de explanación y de fábrica precisas para la construcción de la línea férrea de Avila a Peñaranda, trayecto que falta para la terminación del ferrocarril de Salamanca a Avila.

El Real decreto de autorización se firmará mañana.—Pelayo».

Hasta aquí nuestro corresponsal, cuya actividad se ha demostrado, una vez más, mereciendo los elogios que el público le tributa y la gratitud de EL ADELANTO.

En cuanto al Gobierno, al hacer por Salamanca obra de justicia y preocuparse de la situación de los obreros castellanos y de los intereses de nuestra preterida región, demuestra su deseo de prever posibles contingencias y su compenetración con las necesidades y aspiraciones del país.

Sólo la pasión política podría regatear el elogio que toda persona imparcial y patriota ha de tener para tal conducta y en nombre de Salamanca nos complacemos en tributar a los ministros el testimonio de la gratitud popular.

LA GUERRA AL DIA ¿SERA VERDAD?

Una vez más nos trasmite el telegrama la noticia de que, entre las escuadras inglesa y alemana se ha librado un formidable combate, venciendo la primera y luchando la segunda con heroísmo, que demuestra lo que un pueblo puede hacer cuando pelea por un ideal.

Dicen los despachos que en el mar se han hundido 28 buques alemanes y 10 ingleses, y que ocho barcos germanos han sido apresados por sus enemigos.

«España pensar los millares de hombres que habrán perecido en esa batalla, y no habrá quien serenamente lea los detalles de esa hecatombe, ofrecida a la muerte por dos pueblos civilizados, a los que ningún odio separaba y para los que en el mundo había sitio sobrado sin disputárselo a cañonazos!»

«¿Quién ó quiénes son los que han promovido la guerra actual, han lanzado a la lucha a Europa y van a retardar en varios siglos la obra cultural?»

Difícil es afirmarlo. Los representantes de las naciones todas aseguran que rinden culto a la paz y que van a la guerra obligados por la necesidad, respondiendo a provocaciones intolerables y para defender su independencia amenazada.

Y alguien falta a la verdad y ha de tener el remordimiento de saber que los millares de hombres sacrificados en la flor de la vida lo han sido por su ambición ó por su capricho.

Seguramente que ha de bastar como castigo, al autor de tamaña barbarie, su pensamiento. Pero si algo más necesitara, contará con la maldición de la Humanidad y el desprecio de la Historia.

MADRID AL DIA Con carbón y sin cisco.

El Gobierno hace cuanto puede por tranquilizar a España y toma y anuncia medidas encaminadas a conjurar los conflictos que la guerra europea ocasiona y puede ocasionar en nuestra nación.

Estos conflictos, los iniciados y los contingentes, refiérense al orden económico. Prohibida la exportación de los productos alimenticios y de varias materias primas, tanto aquí como en otros estados; dificultada la travesía por los mares ó por los buques que hay en los mares, cada pueblo habrá de vivir con el suyo durante la guerra, como quien dice guisarse en su propia salsa; y aunque nosotros tenemos abundancia de varias cosas, otras nos faltan, y esas son casi imposibles de traer.

En vista de esto, yo me permito recomendar a todos los españoles mucha templanza, mucha sobriedad, mucho recoger velas, mucha serenidad, sobre todo; y aguantarse con lo que haya disponible, pues en eso consiste ahora el verdadero patriotismo.

Mi recomendación sería ociosa si se dirigiese a los madrileños. Aquí, desde que comenzaron las declaraciones, na-

da amorosas, de potencia á potencia, nos mata la curiosidad, pero nos resuscita la impavidez albergada en nuestros corazones.

Consideramos razonablemente que el teatro de la guerra está lejos, que somos neutrales, que nos hallamos en un periodo de verbenas típico, y va uno por la calle ó se queda en casa con la mayor tranquilidad. Si no nos contaran los periódicos eso del conflicto armado, nadie lo diría.

Y es que no se siente aquí repercusión alguna. No somos una ciudad industrial y mercantil—en el alto sentido de la palabra—, y, en cambio, somos valientes, serenos, cídes y almanzores, sobre ser divertidos, que vale muchísimo más.

Luego, el señor Dato nos comunica unas seguridades tan absolutas, que sería el colmo de la pusilanimidad si nos sobresaltáramos. Y como le tenemos tan cerca, su persuasión llega directa y rápidamente al alma. Vosotros, provincianos, no podéis oír la voz de vuestro general sino a distancias incommensurables, lo que no es lo mismo.

Contamos con carbón para cinco meses y acaso logremos repostarnos de él antes de la triste hora señalada para decir: ¡Se acabó el carbón!

Vamos a dar trabajo en caminos, carreteras, ferrocarriles olvidados, parques y otras obras públicas á los obreros que, por el contragolpe del conflicto europeo se queden sin trabajar en sus habituales ocupaciones. Así conseguiremos cosas buenas: la ya dicha y arreglar un poco la casa, que desde hace mucho tiempo se encuentra sin barrer.

No nos vamos a limitar á tales minucias; se proyecta y se pondrá en ejecución, llegado el caso, facilitar terrenos, baldíos secularmente, á los laborantes desocupados, con lo cual veremos florecer y fructificar los barbechos y las estepas.

De manera que, en tanto las naciones grandes y civilizadas se arruinan y se destrazan, España resurgirá, se reconstituirá en lo interno, á la chita callando, con molestia suya.

Y después, cuando ellas, completamente derregadas, alcen la cabeza, preguntando como las heroínas de folletín al volver de su desvanecimiento. «¿En dónde estoy?, podremos erguirnos en toda nuestra colosal estatura, y responderlas galantemente. En presencia de un alto y rendido caballero que se halla presto á ofrecernos el apoyo de su fuerte brazo.

Pero si hemos de llegar á ese felicísimo trance, ó más bien realidad definitiva, ha de ser en fuerza de mucha templanza, mucha sobriedad, mucha prudencia, mucho valor sereno y mucho patriotismo. Y obedeciendo las órdenes del ecuaníme presidente señor Dato Iradier.

Pallo. Quisicosas.

Lector, si llevas la cuenta perfectamente anotada hasta acabar la jornada de los que en lucha cruenta dice nuestra prensa amada que perecen en montón, verás, porque ello es muy llano, que al final de la cuestión no va á quedar ser humano para una comparación.

Un nuevo diestro, Corchaito, en plena plaza sucumbió. Para la gente de coleta ahora sí que hay conflagración.

Conflagración de malos menegues de un negro sino destructor. Cual si la bicha les mentasen van de cornada en revolcón. Quizá á los astros coletados les va á llegar su Waterloo.

Delicias de la guerra. Al ir á Portugal, tuve que pagar prima por el dinero lusitano. A la vuelta, como nuestra hasta ahora peseta enferma se encuentra en el más cabal estado de salud (y Dios nos la conserve así muchos años), por todo un señor billete de una barbaridad de centavos, no me dan arriba de media docena de pesetas mal contadas.

En fin, si hago otro viaje, y quiero luego cambiar, no tengo para pagar ni vendiendo el equipaje.

Amigo de alemanes Luis Falco no bebe ni una copa de bordeaux. Y por odio al prusiano, Pepe Aldana, ya no quiere ni un boc de la alemana. Si quieres en bebida ser neutral, toma sólo aguardiente al natural.

De la guerra el padecer no todo es pena y es mal. Y mañana á Santander en el botijo especial tanta gente salmantina irá, que esto queda raro.

Y que se chinchén de paso la Bosnia y la Herzegovina.

LOS PANADEROS Huelga solucionada

Afortunadamente ha quedado satisfactoriamente solucionada para obreros y patrono, la huelga que habían declarado los obreros panaderos de la señora viuda de Varas.

Mucho celebramos que tan rápidamente haya quedado zanjada esta cuestión, cuya solución tanto dice en pro de la señora viuda de Varas, la cual, hoy ya podrá servir el pan á su clientela.

Se vende por ausencia, un hermoso gramófono marca B. con 129 discos de las mejores y más modernas. Se ve, oír por medio de su s. v. l. actual. Para ver ó tratar, Avenida de Marat número 1, de seis á ocho.

Notas de sociedad Viajes.

Han salido: Para el balneario de Solares (Santander), don José Reina y su distinguida señora.

De Illescas (Toledo) para Miranda del Castañar, donde pasará el verano con su distinguida familia, nuestro querido amigo don Agustín Bullón Fernández, juez de instrucción del primero de dichos puntos.

Para Santander y San Sebastián, doña Paula Cid, viuda de Prieto, abuela de los hermanos Lucas, con su nieto Arturo.

Para Caldas de Ovedo, nuestro estimado amigo el maestro de obras don Lorenzo Pérez.

Para Gijón, nuestro querido amigo don Luis Martín.

Para Cañedino, de regreso de Cestona, nuestro querido amigo el senador del reino don Nicolás Oliva.

Han llegado: De Zamora, el primer teniente del regimiento de Toledo don Ramón García Moreira, hijo de nuestro particular amigo don José García Criado, y destinado á Larache, para donde saldrá hoy.

De Retortillo, nuestro querido amigo don Fabián Villoria.

De Figueira da Foz, con sus hijos, la esposa de nuestro querido amigo don Manuel Serrano.

De Ledesma, con su esposa, don Luciano Vicente, nuestro querido amigo.

De la Roca (Badajoz) el médico titular don Andrés García Moreira, particular amigo nuestro, que ha venido con el objeto de despedir á su señor hermano el primer teniente don Ramón, destinado á nuestras posesiones de Larache.

Varias. A nuestro querido amigo el médico militar don Emilio Soler se le ha concedido la gratificación de seiscientos pesetas anuales por llevar diez años en el empleo.

CAMARA DE COMERCIO

A las siete y media de esta tarde celebrará junta directiva la Cámara de Comercio, en la que dará cuenta de las gestiones que viene haciendo su presidente acerca de la situación comercial actual en su relación con el conflicto europeo.

El precio de las harinas

Es muy interesante la proposición hecha al Gobierno por los fabricantes de harinas de Calatayud, y revela sobre todo un generoso impulso de patriotismo, que quisieramos ver imitado en todas partes. La propuesta es, realmente, muy sencilla y resuelve el grave problema de subsistencias, que se planteará si los trigoeros, los fabricantes de harinas, los especuladores ó los panaderos no posponen al interés general del país, el particular.

He aquí la iniciativa de los harineros bilbilitanos, según el telegrama que dirigieron al jefe del Gobierno: «Presidente Consejo ministros.—Madrid.

Para evitar precios escandalosos alcanzarian trigo y harinas con motivo guerra, fabricantes harinas Calatayud proponen vuestra excelencia respetuosamente adopte Gobierno su digna presidencia las siguientes medidas:

Los trigos, en general, no podrán valer en todos aquellos puntos donde haya estación del ferrocarril más de 29 pesetas los cien kilos.

La harina entera ó redonda habrá de venderse como precio máximo:

43 pesetas; Avila; á 39, Albacete; á 42, Almería; á 42, A'meria; á 39, Burgos; á 39, Badajoz; á 40,50, Bilbao; á 42, Barcelona; á 41, Castellón; á 39, Cuenca; á 42, Cádiz; á 42, Cartagena; á 41, Córdoba; á 41, Coruña; á 39, Cáceres; á 39, Guadalajara; á 42, Gerona; á 42, Granada; á 39, Huesca; á 42, Huelva; á 41, Jaén; á 41, Lérida; á 40, Logroño; á 41, León; á 41, Lugo.

40 pesetas, Madrid; á 42, Málaga; á 42, Murcia; á 41, Ovedo; á 41 Orense; á 42, P'alma; á 40, Pamplona; á 39, Palencia; á 41, Pontevedra; á 40,50, San Sebastián; á 39, Soria; á 41, Santander; á 39, Segovia; á 41, Sevilla; á 39, Salamanca; á 42, Tarragona; á 40, Teruel; á 39, Toledo; á 39, Valladolid; á 41, Valencia; á 41, Vitoria; á 41, Vigo; á 39, Zaragoza y á 39, Zamora.

Dichos precios son por cien kilos, envasados comprendidos; siendo cada extra aumentará una peseta sobre precios citados.

Las compañías ferroviarias pondrán en vigor inmediatamente una tarifa especial provisional para trigos y harinas, de cinco céntimos tonelada y kilómetro, sobre cuya base proponemos los precios indicados.

Adoptando estas disposiciones, queda garantido actual precio del pan, siendo remunerador para cosecheros.

Quedamos á disposición de vuestra excelencia para explicaciones y aclaraciones que estimare necesarias.

A este telegrama se contestó con el siguiente: «Ministro Hacienda á Montuenga y Mochales, Mediano y Carrar, fabricantes harina de Calatayud.

Por encargo presidente Consejo, contesto á su telegrama sobre precios trigos y harinas, agradeciéndoles primeramente su iniciativa, y manifestándoles que Gobierno se ocupa en medidas indirectas que tienden al mismo laudable fin, reservando para última hora, si las circunstancias lo requieren, las que ustedes proponen.

Ya se está aplicando en algunas líneas tarifa que ustedes proponen y aun inferior, continuando las gestiones para lograr que la medida se extienda á todos».

Asociación de Mendicidad.

El cabo de la guardia municipal señor Estévez, ha enviado 30 kilos de pan decomisados.

Juventud excursionista.

La tómbola. Han donado regalos los señores don Eduardo Nô, don Angel Vazquez de Parga, don Eladia Gobeia; la excelentísima Diputación Provincial, don Eugenio Estévez Bustillo, don Francisco de la Concha, una persona desconocida y don Claudio Alba, veinticinco pesetas.

La Juventud Excursionista ha votado una importante cantidad para adquirir regalos, con destino á la tómbola.

MUERTO ILUSTRE

El insigne literato francés Julio Lamaitre, fallecido en París el viernes último.



POR TIERRAS CHARRAS

Las dos corridas de la tierra para la feria

Los seis toros de D. Victoriano Angoso.

A Villoria.—El ganadero y su ganadería.—La labor de este hombre original.—Los progresos de la agricultura.—Los seis toros para San Mateo.—Otros datos y otras cosas.

Confiesa el cronista que á Villoria de Buenamadre va con el mismo deseo, con igual libertad que á su propia casa. Quien á Villoria pisa por vez primera, no necesita después de grandes reglas de severa etiqueta para volver con «entera confianza». Y si así no lo hace, tendrá por seguro que allí, en aquella deliciosa dehesa, no se le admitirá... Por estas breves razones podrá ya juzgar el lector, del cariño, de la solicitud, del agrado exquisito con que el Sr. Angoso y su buena y simpática hija Remedios, y sus amables hijos Amador y Manuel Cesáreo tratan siempre á todos los que por su casa, casa hospitalaria y amiga, solemos ir con alguna frecuencia.

Esto, ó algo así parecido, le iba yo diciendo, en el tren, camino de Villoria, al querido compañero Venancio Gombau, que, por primera vez, iba á Villoria de Buenamadre.

El viaje, hecho de madrugada, fué una delicia. Y cuando ya iba molestando un poco el sol, nos encontramos en la pintoresca finca y en brazos del cordial, del ameno don Victoriano, del que en mi libro Los toros de mi tierra, hago una cariñosa silueta, de la que son estos párrafos:

«Pocos ganaderos sentirán por sus toros el entusiasmo que don Victoriano Angoso y Blanco siente por los suyos. Pone el hombre tal fuego, tal pasión, tal fuerza de elocuencia al hablar de su excelente vacada, que si no superáramos de dónde procede y con qué bases está formada, creeríamos honradamente que los toros de don Victoriano están formados y alimentados por el Supremo Hacedor...»

Tales son los elogios que de ellos hace, y por algo se llama el ameno ganadero «primó carnal de la Macarena...»

Don Victoriano Angoso es hombre popular, inteligente, de un ingenio que cautiva y agrada.

El hombre, desde su alquería, ha cultivado toda la gama de cargos y de profesiones que puede cultivar el nacido. Lo mismo vende una partida de cebones, que llega á los escanos de la Diputación provincial y habla elocuentemente sobre las necesidades de los pueblos. Y del mismo modo que forma, fienta y selecciona su ganadería, juega una partida de tresillo, habla de política, de literatura, de teatros, de autores, de toreros y cuenta rasgos de su amistad cordial con don Alfonso XII, y con doña Isabel de Borbón...

Para toda obra y para todo asunto tiene este pintoresco señor don Victoriano Angoso una frase acertada, una sentencia graciosa, un comentario mordaz... Es, lo que se dice, un hombre original.

La ganadería del señor Angoso es de reciente formación, pero muy digna de tenerse en cuenta por las excelentes y apreciables circunstancias que en ella concurren.

En el año de 1908, don Victoriano Angoso compró, á buen precio, 50 vacas elegidas al señor Duque de Vergara, con buenas notas en las tientes y á sabiendas de que hacía una superior adquisición. Adquirió en seguida, á don Eulogio Onoro, dos sementales, elegidos de los 130 que este señor tenía, de la que fué ganadería de don Víctor Bien-cinto, uno de ellos jabonero y el otro cárdeno, que echó á sus vacas.

Obtuvo don Victoriano con este cruce, un resultado excelente, que se vio en las tientes, en las cuales respondían todas las crías á la sangre brava y pura de Vergara y Bien-cinto.

Pero á don Victoriano le parecía esto poco, y lo que á cualquier otro ganadero le hubiera satisfecho, á él no le quedaba del todo contento la formación de su ganadería, y se fué á Sevilla y adquirió un novillo elegido en tiente, de la ganadería del marqués de Sallillo, llamado Pinalito.

Y siempre aspirando á más, y constantemente pensando en hacer de su

Sucesos locales.

Un timo. Ante el juzgado ha presentado la denuncia correspondiente don Benito Curto, habitante en la calle de Minagustin, dando cuenta de haberle sido timadas unas 1.500 pesetas por unos sujetos desconocidos.

Según la declaración del interesado, dos hombres, uno de buena estatura y mucho más bajo el otro, se le acercaron, arrebátandole la cartera, que contenía la cantidad señalada.

Dice el señor Curto que no puede añadir más detalles, pero que le pareció que por lo menos uno de los timadores era de nacionalidad portuguesa, por el aspecto y el tono de la pronunciación.

El juzgado ha hecho las diligencias correspondientes con objeto de averiguar el paradero de los autores.

La temperatura.

He aquí el resultado de las observaciones hechas á las ocho de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital:

Altura barométrica, 697,19. Temperatura máxima, sol, 48,6. Temperatura máxima á la sombra, 37,4. Temperatura mínima, 17,0. Termómetro seco, 25,6. Termómetro húmedo, 17,6. Dirección del viento y fuerza, SE.—1. Cielo, despejado. Tiempo, bueno.

Sección de mercados.

Puede decirse que no hay precios de granos ni harinas; las operaciones están reducidas á precios convencionales entre vendedores y compradores; la falta de mercancía disponible hace que los precios se eleven aún más.

Me limito á enviar, esta hoja sólo por lo que me da de la situación del mercado, como lo hago todas las semanas.

En la próxima desparejará la situación.

El timero.

Villoria, Salamanca, Agosto, 1914.

Sección de mercados.

Puede decirse que no hay precios de granos ni harinas; las operaciones están reducidas á precios convencionales entre vendedores y compradores; la falta de mercancía disponible hace que los precios se eleven aún más.

Me limito á enviar, esta hoja sólo por lo que me da de la situación del mercado, como lo hago todas las semanas.

En la próxima desparejará la situación.

El timero.

Villoria, Salamanca, Agosto, 1914.

Sección de mercados.

Puede decirse que no hay precios de granos ni harinas; las operaciones están reducidas á precios convencionales entre vendedores y compradores; la falta de mercancía disponible hace que los precios se eleven aún más.

Me limito á enviar, esta hoja sólo por lo que me da de la situación del mercado, como lo hago todas las semanas.

En la próxima desparejará la situación.

El timero.

Villoria, Salamanca, Agosto, 1914.

Sección de mercados.

Puede decirse que no hay precios de granos ni harinas; las operaciones están reducidas á precios convencionales entre vendedores y compradores; la falta de mercancía disponible hace que los precios se eleven aún más.

Me limito á enviar, esta hoja sólo por lo que me da de la situación del mercado, como lo hago todas las semanas.

En la próxima desparejará la situación.

El timero.

Villoria, Salamanca, Agosto, 1914.

Sección de mercados.

Puede decirse que no hay precios de granos ni harinas; las operaciones están reducidas á precios convencionales entre vendedores y compradores; la falta de mercancía disponible hace que los precios se eleven aún más.

Me limito á enviar, esta hoja sólo por lo que me da de la situación del mercado, como lo hago todas las semanas.

En la próxima desparejará la situación.

El timero.

Villoria, Salamanca, Agosto, 1914.

Sección de mercados.

Puede decirse que no hay precios de granos ni harinas; las operaciones están reducidas á precios convencionales entre vendedores y compradores; la falta de mercancía disponible hace que los precios se eleven aún más.

Me limito á enviar, esta hoja sólo por lo que me da de la situación del mercado, como lo hago todas las semanas.

En la próxima desparejará la situación.

La Unión y el Fénix Español.



Capital social: 12.000.000 de ptas. efectivas. -- Completamente desembolsado

CUARENTA Y OCHO AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

SUBDIRECTOR EN SALAMANCA

Don Andrés Pérez-Cardenal.

PLAZA DE LA LIBERTAD

La Caja de Ahorros Hipotecaria

es la más productiva y la mejor garantía de cuantas se conocen hasta el día, porque sus fondos se destinan a la construcción de viviendas capaces, higiénicas y económicas que, al venderse a plazos, quedan garantidas en primera hipoteca, y exentas, además, del pago de toda clase de contribuciones, impuestos y arbitrios, si se acogen a la ley de 12 de Junio de 1911.

Plazo del reembolso,	IMPOSICIONES	
	periódicas,	no periódicas.
5 años.	5,50 por 100	7,50 por 100
10 —	6,00 por 100	8,00 por 100
15 —	6,50 por 100	8,50 por 100
20 —	7,00 por 100	9,00 por 100

Paga los réditos trimestralmente, con escrupulosa exactitud, en la OFICINA CENTRAL: Carmen, 33.-Madrid.-HORAS: De cuatro a siete.

Compañía "Chargeurs Réunis,"

Compañía Francesa de Navegación. Próximas salidas para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrán de Vigo el

	Brasil.	La Plata.
	Pesetas.	Pesetas.
Agosto el vapor correo.	MALTE 90,10	90,10
Tres comedores con capacidad para 600 pasajeros. Cocineros y camareros españoles. Indispensable presentarse con TRES DIAS de anticipación a la salida de los buques.		
Camareros preferentes a precio módico. Comidas de preferencia a precios convencionales. Tres comedores con capacidad para 600 pasajeros. Cocineros y camareros españoles. Indispensable presentarse con tres días de anticipación a las salidas de los buques.		

Nota muy importante.

No podrán embarcar: Los locos, idiotas, vagabundos y criminales, ni los enfermos de alopecia (caída del cabello) ni los de la vista (conjuntivitis y tracoma), ni los tísicos ó de aspecto enfermizo, ni los que padezcan algún defecto físico, como los mancos, cojos, etc.

Compagnie Générale Transatlantique française.

DE VIGO A NUEVA-YORK. Duración del viaje diez días. Segunda clase, 346 pesetas. Tercera clase, 181 10 pesetas. Billetes a San Francisco de California y a cualquier otro punto de los Estados Unidos.

EL DIA

Compañía Anónima de Seguros.-Madrid. FUNDADA EN 1901. Capital social suscrito, 3.000.000. Desembolsado, 1.950.000. Sinestros pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1912, 45.968.394,85.

Compañías Anglo Argentina y Houlder Line

Servicio combinado de vapores rápidos a Montevideo y Buenos Aires. PROXIMAS SALIDAS. De Vigo para Montevideo y Buenos Aires, saldrán el 26 de Agosto.

Automóviles de alquiler

Moneo - Hijo - y - Compañía. Salamanca.

Compañía de Seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de ptas. efectivas. -- Completamente desembolsado. CUARENTA Y OCHO AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Academia Central

de corte y confección para señoritas, dirigida por la inventora Doña María Ibero

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido. Las sencillas explicaciones para toda clase de prendas de señora y niño, como también en ropa blanca, ó igualmente el corte y confección de corsés.

EL CARMEN

Nuevo parador y casa para viajeros. Al por mayor: Centro Farmacéutico Salmantino y Droguería de Justo Bajo Avila. Al detall: En todas las Farmacias y Droguerías.

Sello instantáneo YER

Cura en cinco minutos el dolor de cabeza, en todas partes del mundo, y calma en el mismo tiempo cualquier dolor por fuerte y agudo que sea, jaquecas, neuralgias, cólicos, dolor de muelas y dientes, dolores reumáticos, etc., etc.

Baños de Retortillo (Provincia de Salamanca).

Aguas sulfurosas-sódicas, sulfúricas ó hipertermates. Temperatura natural 46 y 1/2 grados constantes. Caudal constante 212 litros por minuto.

La Revoltosa.

Zapatería la mejor surtida, la de más novedades, la más económica. la más acreditada; anuncia a su numerosa clientela la gran rebaja de precios que hace en todos sus artículos por fin de temporada.

La Electricista Salmantina

SOCIEDAD ANONIMA. Pone en conocimiento de sus abonados, que salvadas las dificultades que motivaron el anuncio de estos días últimos, continuará funcionando la fábrica de electricidad y seguirá sirviendo el fluido eléctrico como hasta la fecha.

Mas de 1.500 señores Profesores Veterinarios Civiles y Militares

¡Agricultores, Ganaderos!

No más Linimentos, Pomadas, Tópicos, Aceites EMPLEAD SIEMPRE

Resolutivo Rojo Mata

Muchas cabellerías de aradas inútiles, han sido vendidas en su verdadero precio en las ferias, después de curadas con este maravilloso RESOLUTIVO y REVULSIVO que no deja nunca señal, aventajado al fuego.

RESOLUTIVO ROJO MATA

Venta: En todas las Farmacias y Droguerías y en la del autor, Gonzalo Fernández de Mata

Precio: Bote pequeño, 1,50 ptas. -- Bote grande, 2,50 ptas.

INTERESANTE

A las personas que padecen de callos, clavos y otras durazas en los pies, les recordamos el Bello Calcedia Oy güe, producto excelente para curar estas dolencias. Frasco con instrucción y pincel, 0,60 pesetas.

AURELIANO RODRIGUEZ GALLARDO en Salamanca.

Curación archifenomenal-supermaravillosa: Aureliano Alonso, Arribas, 13. NOTA.—Aureliano Rodríguez Gallardo se trasladó a la (Isla de la Rúa), Sánchez Barbero, 2, principal.

Hechos, no palabras.

Nota importante.—No se admiten menores de edad, personas solas, consultas reservadas, secretas ó misteriosas, ni se visita a domicilio, siendo de rigor el traje de paisano para señores sacerdotes, militares, etc.

EL CARMEN

Nuevo parador y casa para viajeros. Luz eléctrica en todas las habitaciones, mobiliario completamente nuevo, hospedaje desde 4 pesetas.

GAMBRINUS

La mejor cerveza que hoy se fabrica en España es la de GAMBRINUS, de Valladolid, recomendada por las eminencias médicas de más reputación, premiada en cuantas exposiciones se le ha presentado y según el análisis que co. ditiona especialistas por su pureza, como aperitivo insustituible, es digestivo sin rival, reafirmante insuperable, eficazísimo contra la diabetes y gran diurético y puesto que facilita la orina rápidamente.

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 0,50 pesetas.

BENEDICTO

de glicero-fosfato del calcio con CREOSOLAL, Tuberculosal, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general. Frasco, 2,50 pesetas en empaque.

Balneario de Santa Teresa (Avila)

Clima de altura 1.226 metros y el más seco de la Península. El mejor sanatorio de verano. Aguas radio-azodadas, bicarbonatadas, litúnicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo, etcétera.

Automóviles de alquiler

Moneo - Hijo - y - Compañía. Salamanca.

La Revoltosa.

Zapatería la mejor surtida, la de más novedades, la más económica. la más acreditada; anuncia a su numerosa clientela la gran rebaja de precios que hace en todos sus artículos por fin de temporada.

La Electricista Salmantina

SOCIEDAD ANONIMA. Pone en conocimiento de sus abonados, que salvadas las dificultades que motivaron el anuncio de estos días últimos, continuará funcionando la fábrica de electricidad y seguirá sirviendo el fluido eléctrico como hasta la fecha.

Balneario de Santa Teresa (Avila)

Clima de altura 1.226 metros y el más seco de la Península. El mejor sanatorio de verano. Aguas radio-azodadas, bicarbonatadas, litúnicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo, etcétera.